

SIERRA DE ALBARRACÍN

Una cencerrada ensordece Zaragoza para denunciar las talas de los Montes Universales

Unas 300 personas exigen al Gobierno de Aragón que cese la "destrucción" de los bosques

Aragón Press/M. C. Aguilar
Zaragoza/Teruel

Los sonidos de dulzainas, tambores y cencerros, acompañados por dances, ensordecieron ayer el centro de Zaragoza para denunciar las talas masivas en los Montes Universales. De esta manera mostró su disconformidad la plataforma SOS Montes Universales, la asociación formada en la Sierra de Albarracín, que marchó por Zaragoza "haciendo ruido" ayer sábado "contra el ecopostureo del Gobierno de Aragón".

En la concentración tomaron parte más de 300 personas, según fuentes de la organización, y hubo caras conocidas defensoras del folclore tradicional aragonés como Luis Miguel Bajén, integrante del Biella Nuei, o Javier Martínez, presidente de SOS Montes Universales y, a su vez, director de la Escuela de Violería.

La concentración partió desde la glorieta Sasera, atravesando el centro de Zaragoza, para acabar con una cencerrada a las puertas del edificio Pignatelli, con el objetivo de "hacer una llamamiento para luchar contra la destrucción certificada de los bosques maduros de los Montes Universales".

La plataforma ciudadana reclama que los responsables de proteger los montes "hagan su labor, no se metan en política y dejen de trabajar en beneficio del capitalismo verde oscuro".

Al terminar, Javier Martínez hizo un balance muy positivo de la asistencia a la manifestación y comentó que todos los participantes eran personas vinculadas con la Sierra de Albarracín. Así, desde la comarca turolense se desplazaron numerosos vecinos tanto en un autobús que se fletó para la ocasión como en sus vehículos particulares. A todos ellos se sumaron las personas vinculadas con la serranía que residen en la capital aragonesa.

Gestión racional

En cuanto a la forma de protestar, el presidente de SOS Montes Universales indicó que lo han hecho a través de la música tradicional por dar cierto "dinamismo cultural" a la manifestación. "Nosotros no somos gente conflictiva ni vamos con la ira por delante, pero estamos dolidos con lo que se está haciendo", aseguró, para añadir que no están en contra de las talas forestales, sino que únicamente piden "respeto a determinados espacios con singularidad e interés ecológico" y entre ellos citó la Dehesilla de las Monjas, un monte de unas 100 hectáreas en la que apenas ha intervenido el hombre y para la que piden su preservación, de forma que generaciones venideras "vean cómo era en su estado original". Otros de los montes que incluyen entre los espacios a conservar son los pueblos de Bronchales y Orihuela y la Muela de San Juan.



Dos vecinos de la Sierra de Albarracín con un gran cencerro ayer durante la manifestación convocada por SOS Montes Universales en Zaragoza. Fernando Martínez



Más de 300 personas asistieron a la cencerrada según fuentes de la organización. Aragón Press

gico" y entre ellos citó la Dehesilla de las Monjas, un monte de unas 100 hectáreas en la que apenas ha intervenido el hombre y para la que piden su preservación, de forma que generaciones venideras "vean cómo era en su estado original". Otros de los montes que incluyen entre los espacios a conservar son los pueblos de Bronchales y Orihuela y la Muela de San Juan.

Sus quejas se centran en que no se debe hacer una "gestión es-

tandardizada", sino "actuaciones racionales" y acordes a cada zona. Por eso, recuerda Martínez, llevan desde el año 2021 solicitando una mesa de análisis en la que participen especialistas de diferentes áreas para estudiar lo que se está haciendo y en la que piden que estén representados también los propios habitantes de la serranía.

Como recoge el manifiesto que leyeron ayer, es necesaria una "política que tenga en consi-

deración todas las funciones de un bosque: ecológica, económica y social, frente a la simple extracción descontrolada de recursos forestales por pura motivación económica", para añadir que existe una "tradición cultural muy arraigada en el cuidado de los montes que debe respetarse".

Los manifestantes muestran su preocupación por un posible cambio en la normativa que facilite la extracción de masa forestal para su pelletización: "No queremos que nuestros mejores montes se conviertan en gránulos de pellet", indican rotundos. Por otro lado, califican de "intolerable" financiar con fondos europeos destinados a la preservación de los "tesoros naturales su propia destrucción".